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第 4 回みどりの区民会議（平成 29 年 6 月 22 日） 
 

ご意見・ご感想シート 
 

＜参加者＞8 名より 

【公園の活性化】 

●まずはチームで、公園の中で検討してみてはどうでしょうか。 

 

【落ち葉・剪定枝の有効活用・リサイクル】 

●農家さんの専門的な腐葉土づくり、落ち葉のイベント等お聞きして、今後の活動に
活かしたいと思います。 

 

【ボランティア】 

●区民のひきこみ方を、他の行政の仕組みなどから、アイデアをいただけると助かり
ます。有償ボランティアをお願いしている他の行政では、どのようにお金が流れてい
るのかなど。 

また他の区や地域での、有償ボランティアがうまく機能している所などの例など。 

 

【会議の内容・運営】 

●テーマに沿ってしっかり進行しないと、方向がずれがちである。 

●全員参加型の進め方をしてほしい（全員に発言させてほしい）。 

●みどりの風吹く町―練馬を愛する区民の方々、そして行政の方々と、熱心に議論さ
れていると大変感じ、感心致しました。 

色々と問題点が多いと思いますが、即ち、区民の協働意識という事で、具体的にこの
チームで固まった事を、実行可能にするチームを編成することが必要かなと感じまし
た。 

又、区の方々のまとめる苦労も大変だと感じております。 

●空気・水と同列にみどりがあることが、すべての背骨部分ということをふまえて考
えていくと、おのずと答えが出てくることが多いと思いますが・・・。 

●造園系の学校に通ってらっしゃる学生の会議参加があったら、よい意見が聞けるの
かもと思いました・・・。途中参加でもよいので、もっと学生をこの会議に呼びこん
でいただきたいです。 
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●個人的な話と、全体で共有していく話と分けながら、うまくファシリテーションし
てほしいなと思いました。話がとっちらかって、少しつかれる。 

●まちセンの方々、毎回とりまとめおつかれ様です。 

どうしても声の大きい人の発言ばかりになり、がんばって発言されている方の生の声
がかき消されてしまうのが気にかかります。 

全体の話し合いの時間も減り、全員参加という雰囲気にはなってないですね・・・。 

これがファシリテーションのむつかしさ、時間の少なさでしょうか。 

 とてもむつかしい内容ですし、本気でアイデアを出すのであれば 2 日間泊まりがけ
くらい必要なのかもしれません。それこそ有償ボランティアどころの話ではありませ
んね。とにかくおつかれ様でした。 


